

Régie de l'eau : privilégier la transparence avec les usagers

Arrivée dans la plupart des boîtes aux lettres ces derniers jours, la facture d'eau de la régie s'accompagnait d'une lettre d'information. La première du genre. Et qui est appelée à se renouveler en chaque fin d'année. Son but : informer les usagers sur la gestion de la régie municipale, « et dire ce qui a été fait exactement. Il y a une volonté de transparence de notre part », souligne le maire, Tony Sindali.

L'initiative devrait plaire aux abonnés qui, très logiquement, se sont plaints des coupures. Des petites comme des plus importantes, notamment dues aux intempéries de décembre 2009 et novembre 2011. Des activités météorologiques heureusement exceptionnelles, mais qui avaient perturbé la distribution d'eau pendant de nombreuses heures et avaient forcé les habitants comme les restaurateurs et les cafetiers à faire preuve de débrouillardise. Et à prendre leur mal en patience.

Car les travaux ne pouvaient évidemment pas s'effectuer en quelques minutes, même si les foyers avaient retrouvé le précieux liquide en une journée.

Annoncée en conseil municipal en janvier dernier, une deuxième alimentation en eau est en cours d'aménagement. Elle viendra compléter la prise d'eau installée dans la Restonica. Initialement, six forages étaient prévus sur la RN200 pour un montant d'environ 850 000 euros. Il y a finalement deux forages supplémentaires et un budget passé à 1,4 m d'euros.

Financée par la régie communale, la Collectivité territoriale, le conseil général et l'agence



La prise d'eau de la Restonica sera complétée par un nouveau système installé sur la RN 200, avec huit forages et une canalisation de 3 500 mètres vers la ville.

(Photo Jeannot Filippi)

de l'eau Rhône, Méditerranée et Corse, l'opération permettra d'installer une nouvelle canalisation d'une longueur de 3 500 mètres pour ramener l'eau des forages vers la ville. « Nous avons déjà les financements pour le plan initial. Les tests effectués en septembre dernier ont montré qu'une nouvelle canalisation nue d'alimentation est nécessaire. Le dossier de complément de financement est en cours de traitement, et plutôt en bonne voie ».

200 interventions en un an

Outre ces importants travaux, la lettre d'information évoque également les autres interven-

tions réalisées sur le réseau municipal. Près de 200 entre décembre 2011 et novembre 2012. Un chiffre qui peut sembler important, mais que la municipalité relativise puisqu'il est « impossible de prévoir où et quand les canalisations auront besoin d'être réparées ». Une dizaine de ces interventions ont nécessité des coupures d'eau pendant deux à trois heures, deux autres pendant près d'une journée. Tous les secteurs de la ville ont été concernés entre novembre 2011 et août dernier, de la place Padoue aux Scaravaglie, en passant par le pont de l'Orta, Capuccini, le quartier de la gare, la RN200, et bien d'autres encore. « Il y a, évidemment, un phénomène

d'usure lié à la rupture de certaines canalisations. En revanche, d'autres sont intervenues lors de travaux d'enfouissement de lignes électriques ou d'assainissement ».

Ces coupures ponctuelles exceptionnelles ne pourront évidemment disparaître, les canalisations étant changées au fur et à mesure. En revanche, les grosses coupures dues aux intempéries ou aux fortes chaleurs ne devraient plus se faire sentir : « Le complément que nous mettons en place avec la deuxième prise d'eau permettra à la fois de garantir une alimentation permanente de la ville, mais aussi de ne pas trop tirer sur le niveau de la rivière en période de sécheresse ».

S.O.